

Ferme expérimentale.—Après midi : Grande parade des animaux ayant remporté des prix, ascension en ballon et descente en parachute, attractions spéciales, musique par les différentes fanfares ; tug-of-war.—Le soir : Toutes les bâtisses seront illuminées et ouvertes au public. Lancement de pièces pyrotechniques par la Paines Fireworks Co. ; concert par la Hungarian Gipsy band ; grande exposition horticole.

Samedi, 15 septembre.—Terrains et bâtisses ouverts au public ; musique par la fanfare Hungarian Gipsy et autres fanfares ; les exposants pourront enlever leurs exhibits après 1 heure p. m.

D'autres détails seront encore ajoutés au programme, d'ici à l'ouverture.

CAUSERIE AGRICOLE

L'œuvre de la colonisation

Congrès de la colonisation pendant l'Exposition provinciale à Québec.—L'agent général de la Société de colonisation de Montréal, M. le Dr Brisson, et le secrétaire de cette société, M. Carufel, ont visité, il y a quelques jours, les cantons de colonisation du Lac St-Jean, Mistassini et Chicoutimi, et le rapport d'exploration qu'ils ont fait de ces localités est des plus avantageux. Il y a, disent-ils, des millions et des millions d'arpents de terres très fertiles ; des pouvoirs d'eau aussi nombreux que puissants ; il y a tous les éléments nécessaires pour former une province avec des villes et des industries qui devront, dans un avenir plus ou moins rapproché, prêter leur concours à la culture du sol.

Quant à l'œuvre si importante de la colonisation des terres dans la province de Québec, M. le Dr Brisson a manifesté son intention de tenir un " Congrès de colonisation " pendant l'Exposition provinciale à Québec. L'organisation immédiate de ce congrès a été favorablement accueillie par nos gouvernants et les directeurs de la Compagnie d'exposition provinciale de Québec, qui prennent actuellement les moyens de rendre ce congrès de colonisation le plus intéressant possible. Les cultivateurs surtout auront grand intérêt à y assister. Un nombreux concours de cultivateurs ne pourra mieux témoigner de l'importance qu'ils attachent à l'œuvre de la colonisation et lui attirer davantage des encouragements et des zélés.

La tenue de ce " Congrès de la colonisation " est

d'urgente nécessité, car il contribuera à provoquer l'établissement de nouvelles sociétés de colonisation qui sauront s'entendre avec celles déjà établies, afin qu'aucun centre de colonisation ne soit négligé sous le rapport des défrichements ; cette union des sociétés de colonisation, convergeant vers un même but, empêchera toute défiance quant aux fausses représentations qui se font sur la valeur des terres dans certains centres de colonisation, et qui contribuent à en éloigner les colons qui pourraient s'y établir avec avantage.

Rien n'est plus propre à donner un grand développement à notre agriculture que l'établissement des sociétés de colonisation sans but spéculatif, mais ayant pour mission que d'être utiles aux colons dont les débuts exigent beaucoup d'encouragement. L'instabilité de nos populations rurales peut avoir eu sa première cause dans la fausse direction qui a été donnée quant aux défrichements des terres dans certains cantons d'un accès trop difficile ou trop dispendieux à mettre en bon état de culture. Les sociétés de colonisation se réunissant de temps à autre en " congrès " peuvent apporter beaucoup d'éclaircissements à ce sujet.

Une série de questions ayant rapport à la colonisation et à être discutées à ce Congrès de colonisation, doit être publiée incessamment, afin de permettre à ceux qui s'intéressent à la colonisation, de prendre part aux délibérations de ce congrès. Tous les missionnaires agricoles, tous les directeurs et les membres des sociétés de colonisation, en un mot tous les zélés de ces sociétés sont invités à ce congrès. Les évêques de la province de Québec, qui ont déjà donné leur haute approbation à ce Congrès, y assisteront ou s'y feront représenter.

Toutes questions se rattachant à la colonisation seront mises à l'étude à ce congrès, afin d'aider par ce moyen au gouvernement à faire défricher les immenses contrées fertiles que nous possédons, et d'offrir aux colons des établissements, connaissant d'avance la valeur au point de vue de la production, de l'industrie agricole et du marché.

L'enseignement de l'agriculture

L'encouragement tout particulier accordé à l'agriculture doit porter ceux qui se destinent à la mettre en pratique, à exercer le métier de cultivateur, à profiter des avantages qui leur sont accordés pour en retirer le meilleur parti possible, et acquérir tous